

EDITORIALIS

Más sobre los grandes partidos

No hay para que insistir en la existencia real de los grandes partidos españoles, por lo menos hasta la primera década de la presente centuria. Negarlo, no es ya un error sino una audacia del pensamiento, que no puede sostenerse seriamente.

La cuestión queda reducida a examinar, si son necesarios inconvenientes, esos grandes partidos, para la mejor gobernación del Estado. Constitucionalmente, el Rey, nombra y separa libremente a sus ministros. Pero parlamentariamente, si los ministros, es decir, si el Gobierno, no cuenta con mayoría en las cortes, caerá irremisiblemente, porque según frase afortunada del ilustre Maura, ante el parlamento, representa al poder el Real, y ante el Rey representa el parlamento, y para poder obtener ambas representaciones, es indispensable que cuente con las dos confianzas. Son dos soberanías de ineludible concurrencia para que funcione la máquina del Estado, y si para la confianza Real basta con la sola persona del Monarca, para las cortes es necesario la mayoría de votos en una y otra cámara, el Congreso y el Senado. Surge de aquí la necesidad de que las personas elegidas por la Corona para su consejo, pertenecan, o sean apoyadas por una agrupación de representantes del país, que puede estar constituida por un partido, o por varios grupos de distintas filiaciones, que se hayan puesto de acuerdo, sobre un programa común. ¿Cuál de los dos puntos de apoyo ofrecerá más garantías para la estabilidad y buena marcha de los negocios públicos? Nos parece que la respuesta, puede darla hasta el hombre menos versado en materias políticas.

Los conglomerados parlamentarios o las llamadas coaliciones políticas, tienen el inconveniente de que las coincidencias son muy relativas y casi siempre, sino siempre, acaban por la desunión, sea porque problemas nuevos acucien la actuación de los gobiernos y no se consigue la conformidad de todos los grupos sobre ellos, sea por que las derivaciones de los convenidos, producen discrepancias irreductibles en los elementos que los constituyen. Ya lo ha recordado el insigne conde de Bugallá, cuando ha dicho que el Gobierno de los notables redujo su programa a cuatro puntos y sólo pudo dar cima a los tres primeros. Y esto que sucede en todas partes lo trajo a colación el ilustre orador para demostrar, que es ley biológica de constante observancia, lo mismo en las repúblicas, que en las monarquías, de igual modo en las naciones más adelantadas de Europa, que en nuestra España. Al propio tiempo, y como ejemplo de las ventajas de los grandes partidos, citó a Inglaterra, la gran maestra de In-

recho constitucional, y eso ha merecido, del colaborador de «La Independencia», una sutileza, más para un discreto de sobre-mesa, que para una crítica seria en materia de tanta monta. Todos esos inconvenientes, y algunos más que omitimos, y que ciertamente apuntó el ilustre jefe del partido liberal-conservador, quedan absolutamente imposibilitados, cuando es un partido orgánico con credo y programa propios, el que toma en sus manos las riendas del poder. Esa fue siempre la sana doctrina, en nuestro país y fuera de él; pero ahora la moda, o la conveniencia, se ha impuesto a ciertos espíritus, que sin más antecedentes, que sus propias afirmaciones, ni otra lógica, que la acomodaticia que ellos inventan, han dado en denigrar los grandes partidos, y hasta llegan en su delirio de neólitos a llamarlos perniciosos.

No proseguimos examinando el tema, porque un artículo periodístico, no permite más extensiones demostraciones, y vamos con la ilusión, que nos hace el redactor político de «La Independencia»:

Ha dicho el Sr. conde de Bugallá en su discurso, que para llegar al poder no utilizará jamás, ni medios turbios ni colaboraciones subterráneas, y nos pregunta el espontáneo interprete de «La Independencia» si estamos conformes con ese criterio. Ya lo creo. Completa y absolutamente de acuerdo, como no podía menos de ser, dada nuestra contienda moral y dada también el respeto que debemos a las resoluciones, de nuestro ilustre jefe. Ahora, lo que no admitimos, lo que rechazamos en absoluto, es la interpretación que da a esas palabras, el maestro de escuela de la casa de enfrente. Eso, no dice más, que lo que es clara y terminantemente dice, ni medios turbios ni colaboraciones subterráneas. Nosotros no hemos empleado, ni emplearemos jamás los primeros, y en cuanto a colaboraciones, públicas y notorias son las que tenemos. De suerte que, mientras Alfa no demuestre lo contrario antes de que el Sr. conde Bugallá nos lo dijese, hemos practicado sus máximas, como si nos las hubiese dicho al oído.

Y nada más por hoy. Es una lástima, que tengamos que dialogar todos los días, con la representación política de «La Independencia», para defender al partido conservador, de sus ataques, de sus injusticias y de su irreductible animosidad. Con esos procedimientos no se compadecen bien, sus afirmaciones de afinidad, con las doctrinas expuestas por el Sr. conde de Bugallá. Sería más natural, que emplease toda esa actividad, en atacar a aquellos, que están más lejos de sus opiniones e ideales. Pero estas cosas, tienen a veces el secreto, donde menos lo parece.

No coincidiremos al fin

Se ha puesto Alfa, como niño con zapatos nuevos, al leer nuestro primer editorial, del día 3 y como Arquímedes, al descubrir su famosa ley física, ha exclamado *Eureka*. Ya nos ha convenido, o por lo menos, nos ha reducido, con su lógica especial, a la categoría de penitentes, convictos y confesos, de contradicción. Y no es que creamos que se le ha exaltado, la pasión vanidosa, de que carece, hombre tan modesto, ni que en las discusiones que sostiene, ponga por encima de sus ideales, el afán de torcer el dedo a su contrario y aparecer siempre definido y victorioso. Nada de eso. La discreción, la ecuanimidad y el espíritu evangélico, son siempre la norma de su conducta. Pero ahora se ha equivocado de medio a medio, y con mucho sentimiento, tenemos que decirle que ha herrado el tiro, por exceso de ligereza y falta de lógica. En ese editorial está claro nuestro propósito, de afirmar en el nuevo año nuestro programa político, social y de ciudadanía

almeriense, así como la adhesión inquebrantable a nuestros queridos jefes, el de ayer, y ahora honorario, por su propia voluntad, y el de hoy, cuyas prendas y prestigios, no creemos necesario ensalzar, porque son bien conocidos. De tal suerte que ni en nuestro ánimo, ni en el del partido a que pertenecemos ha entrado para nada otra consideración, que la de los méritos y condiciones personales de los mencionados jefes. Pero a esos méritos, y ya en orden más secundarios, añadimos la circunstancia de ser ambos hijos de esta provincia y tener en ella sus intereses y medios de fortuna. ¿Quiere esto decir que la expresión y el eje de nuestra fe y nuestro entusiasmo por los queridos jefes, naciera de estas últimas circunstancias? Eso es trocar los frenos, haciendo del accesorio, lo principal, y de lo principal lo accesorio, que solamente puede ocurrirse a Alfa, que está siempre a caza de ganancias, y que se quiebra de puro sutil. Guarde para otra ocasión esas habiidades, y quédese por ahora sin la satisfacción de habernos convencido. Si hubiera tenido un poco de paciencia habría esperado a la réplica, que

habíamos de dar a su segundo artículo, sobre la famosa concordia que ha inventado y publicado precisamente, el mismo día, en que dió a luz su jacularia, y en ella encontraría, clara y terminantemente expresado nuestro pensamiento, sobre el cacareado cacerismo, ahorrándose un traspiego que, apesar de su falta de vanidad, siempre es desagradable. Le aconsejamos mayor calma para lo sucesivo, y así no resultará, que contra su intención crean las gentes, que levanta falsos testimonios y se quema a sí propio buenas dosis de incienso.

¿Volveremos a las andadas? Si da lugar a ello, que no se queje luego de las consecuencias.

Estampas parisinas

¿La monarquía en Francia?

Firmada desde el detierro ha escrito una carta el Duque de Guisa. Esa carta es un nuevo documento en el que ratifica sus derechos al Trono de Francia. La ha dirigido al ilustre escritor Carlos Benoit, y tiene el interés de algo histórico que se presenta a la curiosidad de las gentes en estos momentos en que parece que nadie, en Francia se acuerda de la Monarquía.

El Duque de Guisa mantiene la tradición monárquica para reivindicar derechos que nunca le serán dados. El descendiente de los Capetos, Valois, Borbón y Orleans cree que en Francia se conserva viva la idea monárquica en determinado sector. Creemos que se engaña. Hoy, en esta nación, son raros los que sueñan con una restauración en este sentido. Ni Charles Maurras, ni Daudet, ni Benoit, ni cuantos propugnan el ideal de la Monarquía, tienen la más remota esperanza de triunfar. Los «camelots du Roi» se mueven, cuando se mueven, en defensa de algo quijotesco. Son como una reliquia del romanticismo político, y nada más.

El Duque de Guisa dice: «Di a los franceses que estoy siempre en mi puesto, diles que llamo en su nombre a mi patria y que me dispondré cuando sea necesario, a consagrarme a los rudos trabajos del bienestar, del orden, de la paz y de la salvación pública».

Ya tenemos al eterno pretendiente. Pero Francia, democrática por excelencia, amante como la que mas de sus libertades, no ve con malos ojos el manifiesto del heredero del Trono francés. Pero no piensa en esa restauración. Ha leído el manifiesto, que ha visto la luz en varios periódicos, incluso en «Le Temps» de marcada significación republicana, hasta con simpatía, como si leyera la página de algo novelesco, de algo que ya pasó.

¿Quiere decir esto que no puede volver la Monarquía a Francia? Eso no lo sostenemos nunca. Los pueblos evolucionan, los sistemas políticos se gastan, renacen los procedimientos dictatoriales cuando el desconcierto reina. Mas, lo repetimos, no estamos en ocasión de que la Monarquía vuelva.

Esta, al menos, en Francia, podría volver, pero no por procedimiento de razón, sino por medio de revolución. Una revolución a la inversa de las revoluciones presentes, que mas bien sería una reacción, quizás sangrienta, pues no son fáciles, de convertirse los que ahora disfrutan del Poder y del sistema.

Pero los partidos políticos se descoyuntan, se transforman en grupos, y estos se subdividen de tal modo que, dentro de poco, si el procedimiento no se cambia, no se podrá gobernar.

En Francia como toda Europa, va faltando el pulso a los gobernantes, y así no se va a poder gobernar.

El Duque de Guisa, en un sueño, ha redactado un manifiesto. Muchos ha dictado también a sus leales el Pretendiente de la Corona española. Uno mas...

JORGE DEBLANC

(Prohibida la reproducción)

Este número ha sido visado por la censura

Estampa del día

A pie y sin dinero

La última gansada del peripatético «Diario» titulada «Risum Teneatis? que viene a ser lanza rota en favor de su filial Alfa, nos ha producido una, enorme emoción.

Según su palmipedo criterio para ser diputado a Cortes no es preciso gozar de cierta independencia económica, ni estar en posesión de ciertas virtudes específicas. Para el «Diario» basta con ser un buen charlista, y emprender el viaje a Madrid a pie y sin dinero como un vulgar trota-mundos, para vivir allí del milagro, o lo que fuera peor, de la caridad de sus representados.

Ciertamente, en esas condiciones puede ser un gran diputado el pequeño Urgoiti local que ya acreditó sus dotes parlamentarias en los Ayuntamientos de la Dictadura, y aun está en mejores condiciones que otros puesto que puede realizar el viaje a Madrid y regreso en veloz bicicleta que monta como un angel.

Asegura también el socrático

ANGEL BUENO

COPLAS DE SALDO

Por si las moscas

Querido Fray LUCAS: por si los del Diario, que dan las patentes para diputados, estiman que soy digno para el cargo te mando esta epístola y en ella relete mis virtudes cívicas cuanto te parezca y valga para si les sirve y me dan la mano llegar a mis sueños de ser diputado.

Verás: yo soy hijo del señor Ciraco, aquel que fué guarda hace muchos años. Nací en este pueblo y en él me he criado sin que de cunero tenga lo mas vago, pues aquí no hay cunas y duermen los vástagos en las camas grandes o en el suelo santo.

No tengo dinero pero para el caso creo que no hace falta según dice el Diario, pero en cambio tengo un traje muy majo

negro y con hombreras que me dió el notario, y miel de colmenas y jamón serrano y un burro y un perro gordo bueyes y un gato.

No soy bolchevique ni republicano ni blanco ni negro, ni fuerte ni asado y al son que me toquen el pandero ballo.

Con que si les sirva a los del Diario que dan las patentes según me he enterado avísame al punto y al punto me marche a las capitales, con un buen regalo, si dicen que soy señor sin vasallos, hijo de la tierra y anticuenerado, que es como los quieren según el Diario.

Así es que lo espera mano sobre mano, asando panochas al rescoldo grato, este que te quiero Blas el de Cirico.

Por la transcripción

FRAY LUCAS

Estampas londinenses

Sir Eric Drumond y su viaje a la América Española

El Secretario General de la Sociedad de Naciones, Sir James Eric Drumond, que ahora realiza su viaje por América del Sur, tuvo la amabilidad de recibirnos en Ginebra hace unas semanas, al terminar nuestro viaje por Europa, y de contestar a las preguntas que le dirigimos sobre la finalidad del viaje al Nuevo Continente. El Secretario General nos recibió en su vasto y claro Gabinete de trabajo del Palacio de la Sociedad de Naciones. Los altos ventanales de esta pieza, permitían descansar la vista en el azul espejo del Lago Lemán, recrearla en el idílico paisaje de las orillas del Lago y lanzarla hasta el majestuoso macizo de Mont Blanc, imponente muralla de hielo que cierra el horizonte.

Sir Eric Drumond encarna el tipo tradicional del diplomático británico: atento cortés, lento y comedido. Alto y sin corpulencia, la soltura de sus movimientos indica a las claras que sus treinta años de actividad al servicio diplomático, en nada han quebrantado su constitución física. Sir Eric Drumond es un sportsman entusiasta. Sus juegos preferidos son el tenis y el golf, que practica asiduamente en las pistas de Bernex, cerca de Ginebra. Se encuentra ahora en la mejor edad para las empresas que requieren a la vez tacto y firmeza, experiencia y espiri-

tu de decisión. Tiene 54 años y en 1900 entró ya a formar parte.

En el curso de la conversación y contestando a nuestras preguntas, hizo Sir Eric Drumond las siguientes manifestaciones:

«En algunos periódicos de la América del Sur han aparecido informaciones sobre los objetivos de mi visita que parecen delatar la existencia de secretos planes políticos. No abrigo ni la mas remota intención de entremeterme en los asuntos internos de los países que visite. El objeto de mi visita es el de conseguir estrechar los lazos entre la Sociedad de Naciones y los países hispano-americanos. A la invitación que me hizo el Gobierno Uruguayo siguieron las de otros Estados de la América española. Acepté únicamente las invitaciones susceptibles de ser encajadas dentro de una ausencia de tres meses, ya que este es el periodo máximo durante el cual puedo permanecer alejado de Ginebra.

En Montevideo asistí a las fiestas del Centenario y desde allí me trasladaré a Buenos Aires donde tomaré el expreso de los Andes con dirección a Valparaíso y a Santiago de Chile, atravesando la Cordillera. Desde Chile tomaré la ruta del Norte y me dirigire a Lima, primero, a Panamá, después, y desde este puerto es muy probable que al puerto colombiano de Cartagena. Una vez en Panamá pienso dirigirme a la Habana y desde esta ciudad iniciar el regreso a Ginebra. No se todavía si transbordaré en Nueva York.

Es sabido-continuo diciendonos Sir Eric Drumond que no perdamos los esfuerzos a fin de

CHISPAS DEL YUNQUE

Bajo la lluvia mansa

Como en Almería llueve tan pocas veces, cuando esto ocurre, no sabemos que hacer para ponernos a tono con las circunstancias. ¿Embutirse en un odio impermeable y pasear bajo el hurrioso llanto de las nubes? ¿Separarse en el rincón penumbrado de estos cafes provincianos, templos de la murmuración y congresillos de políticos y salarrios que han hecho de sus vidas una eterna protesta? ¿Quedarse en el hogar con la grata y leal compañía de un buen libro, un gato y unas zapatillas de paño?

Todo esto resulta demasiado aburrido y como en verdad no sé lo que hacen los que viven en pueblos donde las lluvias no constituyen un fenómeno, prefiero chapotear por esas calles guardado bajo un paraguas sobre el que tamborilean las gotas de agua, exponiendo mi filosofía barata a un ataque de reuma.

Este pensamiento me hace pensar inconscientemente en los médicos y sin saber por qué me pregunto:

¿Por qué habrá tantos médicos en Almería? Lo más lógico fuera que en una ciudad marítima hubiese muchos marinos, oficiales, maquinistas, pilotos, contramaestres, etc.; pues no, la ciudad odia profundamente el mar y aleja a sus hijos de sus industrias.

Hago una estadística mental, a sus hijos de mis recuerdos, a dos oficiales de marina y a un piloto nacidos aquí.

La verdad es que oímos en pleno contrabando, de espaldas a la lógica y corriendo del brazo del absurdo por todos los caminos de la vida.

Los muchachos de marcadas condiciones laboradas se hacen médicos para proceder sobre los cuerpos de sus clientes, como si lo hicieran sobre una mojarasca de pimientos picantes, y los que serían cirujanos magníficos se hacen guardias municipales.

Es una pena que ocurran estas cosas y así anda la sociedad de trastocada y mal avenida y sobre todo sin la posibilidad de un buen arreglo.

Así que no me sorprende que una mañana el vatero de la esquina, el que se pasó la vida haciendo juegos malabares con los codos de la vida, machacando aceitunas de «cuajillo» y usando camaronas para «tapas» cambie su negocio por una empresa editorial declarándose profundamente intelectual con todas las solemnidades de rigor.

En otro país lo tomarían a risa, pero en esta bendita tierra de los milagros se aceptan estos sucesos serenamente admitiendo la posibilidad de que pueda descubrirse un nuevo Rivadeneira en el hombre de las aceitunas de cuajillo y los camaronas.

Otro día, un hortera de ultramarinos se declara periodista y aunque su prosa tiene el marcado sabor de las mantecaderas leoneras y el ritmo único de los garbanos de Castilla, la ciudad sigue envuelta en su nublado hermitico y socorón.

Promesas de buenos burgueses, metidos a bolcheviques, picapedreros a políticos de comité cafetero, excelentes conductores de pueblos muchachando piedras a lo largo de las carreteras del mundo, misioneros vendiendo hortalizas en el mercado y abogados que están pitando a voces una junta y un cesto de buenas semillas.

¿Y yo? ¿Verdaderamente marchó por el camino lógico de mis condiciones específicas?

Bajo el manso caudal de la lluvia me siento vacilante y confuso y sin saber por qué siento cómo se despiertan en mi espíritu vagas reminiscencias que me hacen simpática la idea de un rebato, un prado florido, un zurrón con pan y queso y una flauta.

S. SERGIO

estrechar las relaciones con los países hispano-americanos que forman parte de la Sociedad de Naciones. La Secretaría de la Sociedad tiene establecida una red de correspondientes en diversos países de América. Las actividades de la Organización Sanitaria de la Sociedad de Naciones han experimentado un gran desenvolvimiento en el curso de los últimos años, y tengo la seguridad de que cualquier deseo expresado por los países de América del Sur o Central en el sentido de dar una mayor extensión a la colaboración ellos y la Sociedad de Naciones, sería favorablemente acogido por la Asamblea de la Sociedad».

«Es evidente que las actividades de la Sociedad de Naciones no están sujetas a ninguna limitación de carácter continental. Su cooperación ha demostrado ser valiosa en extremo para los diversos estados europeos».

«La Comisión encargada de estudiar medios para establecer un sistema de cooperación entre los Estados europeos se reunirá en Ginebra durante mi viaje por América. La asamblea decidió que estas negociaciones debían desarrollarse dentro del marco de la Sociedad de Naciones, y esto hace que los Estados de América queden colocados en condiciones de hacer oír su voz y ejercer su influencia en la forma que juzguen mas conveniente para sus intereses».

La actitud de la Liga en cuanto a la doctrina de Monroe ha sido claramente definida en la respuesta dada a la pregunta que formulara el Gobierno de Costa Rica.

«No tengo la mas leve intención de influir sobre las decisiones que hayan de tomarse. Mi deber se concreta a dar aquellas explicaciones susceptibles de contribuir a disipar posibles errores de apreciación donde quiera que tales errores existan. Su existencia sería desde luego comprensible dada la gran distancia que media entre Ginebra y las Repúblicas americanas. También he de recordar que la Sociedad de Naciones atribuye suma importancia a la ratificación de los convenios internacionales celebrados bajo sus auspicios. Desde este punto de vista es muy posible que el viaje

pueda ser asimismo de alguna utilidad».

Esto, poco más o menos, nos dijo Sir Eric Drumond en Ginebra unos días antes de su salida para la América española.

PABLO CISNEROS

(Prohibida la reproducción.)

Del concurso literario

Los que suscriben, designados por la Sección Artístico-Literaria del Fomento de las Artes para formar el Jurado calificador de los trabajos literarios presentados al concurso convocado por la expresada Sección, como resultado del examen de las numerosas obras presentadas sobre los temas de poesía, novela corto y teatro anunciados, emiten el siguiente fallo:

POESIA.—Premio del Fomento de las Artes al trabajo titulado «Juventud Española», señalado con el lema «Al Dios que alegre mi juventud». Accésit al trabajo que lleva por título «Juventud Española», y por lema «En sueño y optimismo», cuyos autores abiertas las plicas correspondientes, han resultado ser don Vicente Franco y don Mariano San Ildefonso, ambos de Madrid respectivamente.

NOVELA CORTA.—Premio, a la titulada «¿Vienes?», amparada con el lema «Sin lema». Accésit, a la titulada «Estridencias» distinguida con el lema «Humanidad», cuyos respectivos autores han resultado ser don Rafael Campillo Beltrán, de Madrid, y don Luis Fernández Fernández, de Valencia.

TEATRO.—Premio, al sainete titulado «El puente de salvación», esta María es un diablo o cómo se casó la Lola», amparado bajo el lema «Y que me perdona don Ramón de la Cruz». Accésit, al paso de comedia titulado «Entre cuatro paredes», señalado con el lema «Hogar», cuyos respectivos autores son don Vicente Vega y la señorita Nieves Valdés Sánchez, ambos de Madrid.

Firman el acta don María Tenreiro; Luis Linares Becerra; Rodolfo de Salazar; Alardo Prats y Beltrán; Angel Mateos López; Antonio Escudero Alvarez.

Para comprar muebles

Alcobas, comedores, despachos en todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos, visiten los acreditados ALMACENES

PARIS-MADRID REAL, 9

Nuestra información telegráfica y telefónica

Noticias de Madrid, provincias y extranjero

Información de Madrid

Las suscripciones

La suscripción nacional en honor de la guardia civil, sumaba hoy 592.684 pesetas.

La de «El Debate» en favor de los leales, incluyendo lo recaudado en Bilbao con este fin, asciende a 193.694 pesetas. La suscripción de «A B C» suma 181.776 pesetas.

Dice el ministro de la Gobernación

El ministro de la Gobernación señor Matos, habló un momento con los periodistas, a los que dijo que no tenía noticia alguna que facilitara, puesto que el orden y tranquilidad en toda la Nación, son absolutos.

Agregó el señor Matos que hallábase muy atareado con los preliminares de las elecciones.

Una riña

Por motivos que se desconocen, dos obreros carpinteros promovieron una reyerta en un bar de la calle Ancha de San Ber-

nardo, acometiéndose con navajas.

Resultó uno de ellos llamado Luis Echea, con heridas graves de las que fué asistido en la Casa de Socorro del distrito.

Accidente de automóvil

Un auto de la matrícula de Segovia, que se dirigía a Madrid, chocó contra un árbol en las proximidades de El Pardo, volcando y resultando dos de sus ocupantes con lesiones graves. Uno de los heridos es hermano de Quincoces, defensa del Deportivo Alavés.

El ministro de Fomento de viaje

El ministro de Fomento dijo a los reporteros, que en la próxima semana hará un viaje a algunos puntos de las provincias de Málaga y Cádiz, relacionado con la construcción de un ferrocarril. Añadió que también tenía el propósito de visitar después las obras que se realizan en la Confederación Hidrológica del Ebro,

rápida, puede extenderse a otras regiones mineras.

Un ciclón causa importantes daños en el archipiélago filipino

Manila.—En la región central del archipiélago filipino se ha desencadenado un ciclón, que ha causado enormes daños.

Según los datos conocidos hasta ahora, el número de muertos asciende a 82. Se dice que han desaparecido 50 personas. Las pérdidas materiales en la isla de Leyte se calculan en cincuenta mil dólares.

En la de Cebu, los destrozos son también muy importantes. Se han perdido gran número de barcos pesqueros.

Las noticias llegan con gran retraso, debido a las averías sufridas por las líneas telegráficas y telefónicas y al mal estado en que se han quedado los caminos

Más de 50.000 personas han desfilado hoy ante el cadáver de Joffre

París.—Se calcula en más de 50.000 personas las que han desfilado durante el día ante el cadáver del mariscal Joffre.

El desfile, que debía terminar a las diez de la noche, se ha prolongado hasta más tarde para permitir a las personas que esperaban a la puerta de la Escuela Militar que pudiesen desfilarse ante el cadáver.

El presidente del Consejo

Se halla mejorado de la lesión que padece en un pié

Madrid.—El presidente del Consejo, aunque se encontraba hoy bastante mejorado del eczema que padece en un pié, no salió de sus habitaciones del Ministerio del Ejército durante toda la mañana.

En el Ministerio se colocaron diversos pliegos que fueron cubiertos de firmas por numerosos jefes y oficiales del Ejército que acudieron a interesarse por el estado del general Berenguer.

Teléfono 1-0-3

Se aumenta el sueldo al Ejército

Madrid.—El «Diario del Ejército» inserta hoy los aumentos que se han otorgado a las tropas en el nuevo presupuesto.

Se aumentan anualmente dos mil pesetas a los tenientes generales y a los generales de división y de brigada. Mil pesetas a los coroneles, tenientes coroneles y comandantes. Mil quinientas a los capitanes. Mil a los tenientes y quinientas a los alféreces, músicos mayores y asimilados. Los aumentos son aplicables a todos los que se hallan colocados en situación de disponibles forzosos. Estos mismos sueldos serán regulados para aquellos que correspondan a las demás situaciones.

Se exceptúan del aumento a los tenientes generales que disfrutan de treinta mil pesetas de sueldo anual.

La pensión de San Hermenegildo subsistirá hasta que se perfeccione, siguiéndose cobrando de la pensión de la Gran Cruz. No se aplicará esta medida a los que pasaron a la reserva antes del 1931.

Las gratificaciones por el mando, serán, para los coroneles y asimilados, en la Península, Baleares y Canarias, la de mil quinientas pesetas; para África mil. Coroneles y comandantes asimilados de la Península mil; para África nada. Capitanes y asimilados de la Península, novecientas; para África, cuatrocientas ochenta. Subalternos y asimilados de la Península, seiscientos; para África, nada.

El «Diario del Ejército», también concede dietas a las tropas que actuaron en los últimos combates.

La no publicación de los trabajos que se mandan a la Redacción no significa carencia de mérito literario y si solo que no encajan en la ideología o carácter del periódico

En Palacio

CAPILLA PUBLICA

Madrid.—Como es tradicional, hoy se celebró en Palacio capilla pública con motivo de la Epifanía del Señor. La ceremonia estuvo concurrendísima, asistiendo toda la familia Real, excepto la infanta doña Isabel.

Ofició el Patriarca de las Indias, concurriendo el Nuncio. S. M. el Rey hizo la ofrenda del oro, incienso y mirra y tres cálices. Además, le regalado seis cálices a otras tantas parroquias de Madrid.

Los aviones que utilizaron los rebeldes

En breve llegarán a España

Lisboa.—Han marchado a Tanco Alberca los oficiales aviadores españoles que han venido para recoger los aviones que utilizaron los aviadores que se sublevaron en Cuatro Vientos.

El aparato que cayó en Campo Amado y que resultó con averías de importancia, ya está

reparado y será llevado a Albarca.

Todos los aparatos, excepto uno de ellos, saldrán en breve para Madrid por vía aérea. El otro aparato quedará en Tanco para ser reparado.

Declaraciones del ministro de la Gobernación

Las elecciones se celebrarán el primero de Marzo; y las Cortes se abrirán el primero de Abril

Lisboa.—El periódico «Diario de Lisboa», ha publicado unas declaraciones del ministro de la Gobernación español don Leopoldo Matos, hechas al correspondiente de dicho periódico en Madrid.

En dichas declaraciones, el ministro de la Gobernación, afirma de una manera clara y terminante, que las elecciones para diputados a Cortes se celebrarán el primero de Marzo y las de senadores el quince de dicho mes. Anuncia así mismo que las Cortes se abrirán a primeros de Abril.

El señor Matos dice que espera sea levantada la censura antes de la celebración de las elecciones.

Otro banquete a Romanones

El conde pronuncia un extenso discurso

Sevilla 6, 10 n.—En el hotel Eriña, fué obsequiado hoy con un banquete, el jefe del partido liberal señor conde de Romanones.

Al acto asistieron seiscientos comensales, figurando diversas representaciones de los pueblos comarcanos.

Al final del ágape, el conde pronunció un largo discurso, en el que dijo que a pesar de que algunos decretaron la muerte del partido que representa, el acto que se estaba celebrando venía a desmentir tal augurio.

Los partidos políticos—dijo—necesitan en la hora actual sufrir una transformación; pero hoy no hay hombres que sean capaces de hacer esa transformación. Si existen o surgen partidos nuevos con programas y jefes nuevos también, nosotros no tendremos inconveniente en cederles el paso.

La existencia de los partidos—añadió—se remonta a los tiempos de Adán y Eva, cuando surgieron las discrepancias de los primeros hijos. Yo entiendo, que sin partidos políticos, no puede existir el régimen parlamentario.

Se aproxima la lucha—agrega—pero no podrán hacerse unas elecciones alegres y confiadas, sino sinceras y leales, que reflejen el sentimiento de la mayoría de los españoles. Solo esta sinceridad, puede restablecer la paz en los espíritus.

Yo defiendo y defenderé los partidos políticos, pero no los Gobiernos de partido.

El conde reitera que es amigo del Rey, mientras el Rey sea amigo de la Constitución, afirmando que lo es.

A España—termina diciendo—le hace falta la paz; y todos, sin distinción de clases, debemos cooperar para que así sea.

El conde de Romanones fué largamente aplaudido por los asistentes al banquete.

Más noticias del extranjero

Se descubre en Hungría una conspiración comunista

Budapest.—La Policía ha descubierto una nueva conspiración comunista. El jefe de la organización ha sido detenido; es un antiguo redactor del periódico oficial comunista «El Diario Rojo», que se publicó durante la Dictadura roja de Hungría, y que se llama José Reva, amigo íntimo de Bela Kun, que cuando desapareció el régimen comunista huyó a Rusia.

Hace algunas semanas, desde Rusia, fué enviado a Hungría con la misión de organizar un movimiento comunista. Ha confesado que por tres veces había conseguido entrar en Hungría bajo nombre supuesto.

Dos jóvenes que a raíz del derrocamiento del régimen comunista en Hungría eran dos niños y salieron del país con sus padres, han sido también detenidos, pues se cree que estaban encargados de una misión parti-

cularmente importante. Otras 16 personas, todas pertenecientes a la organización comunista fundada por José Reva, han sido detenidas, y se han realizado registros que han dado por resultado la incautación de gran cantidad de documentos y abundantes sumas en metálico.

Atentado frustrado

París.—Se afirma que la bomba que estalló hace días en un restaurant de los Campos Eliseos estaba destinada para un atentado que se había fraguado contra el presidente de la República señor Doumergue.

Los hidros italianos

Roma.—La escuadrilla de doce hidroaviones que manda el general Balbo, salió de Bolonia con dirección a Natal.

Varios barcos han comunicado que los hidros vuelan con normalidad y en correcta formación.

En toda Italia existe una expectación grandísima ante el resultado de este «raid».

Ataques a los moros rebeldes

Rabat.—Un grupo de volunta-

Ultimas noticias de Madrid

Homenaje a Sánchez Guerra

Los prohombres constitucionales, han acordado celebrar un acto en honor del ilustre don José Sánchez Guerra, siendo probable que dicho homenaje se celebre en ocasión de cumplirse el aniversario de su desembarco en Valencia.

Para los cesantes del Monopolio de Petróleos

En la «Gaceta» de hoy se aprueba la propuesta de distribuir en concepto de indemnización un millón de pesetas que existe como remanente de los beneficios, entre los empleados que quedaron cesantes a la constitución del Monopolio de Petróleos.

Franco se agrava

A primera hora de la noche persistía la gravedad en la enfermedad que aqueja al presidente de la Asociación de la Prensa, señor Franco Rodríguez.

Los «zulús» se dieron a la huida

hizo una incursión en el territorio desidente, para batir a un grupo de moros que hostilizaban las posiciones.

Se libró un encarnizado combate con los rebeldes, consiguiendo razzar a estos. Las tropas regresaron, viéndose que habían sufrido doce muertos, incluso un oficial y un suboficial.

Otro suboficial ha desaparecido; y cinco soldados resultaron heridos de consideración.

Para superar una marca de aviación

París.—El célebre aviador Le Brix, se elevó en el Aeródromo de Le Rodesgrat, para superar una marca de aviación, de permanencia en el aire.

Lleva volando diez y ocho horas.

Un preso agresivo

Granada.—Al realizar la habitual requisa en la cárcel el director de la prisión y dos oficiales, fueron agredidos por un recluso, el que propinó sendos mamporros y mordiscos a los citados. Los dos oficiales resultaron heridos.

Accidente a una actriz

Málaga.—Esta noche, durante la última representación de la obra «Shanghai», en el teatro Cervantes, se hundió una escalera sobre la que se hallaba la primera actriz de la compañía Tarsila Criado.

Esta se produjo varias heridas en distintas partes del cuerpo.

Los deportes

Fútbol

En Madrid
Se celebró el anunciado partido entre la selección catalana y otra del centro.

Ambos equipos empataron a un tanto. El partido careció de todo interés.

El guardameta del Real Madrid Ricardo Zamora, reapareció en este partido, jugando durante el primer tiempo.

En Bilbao

Contendieron en San Mamés los equipos del Valencia F. C. y el Athletic bilbaíno.

Los primeros hicieron cinco tantos y los segundos dos.

En Barcelona

Se celebró el partido entre la selección argentina y el Barcelona F. C.

El resultado fué de dos a uno a favor de los forasteros.

En Santander

El Racing y el Vasconia celebraron su anunciado partido, marcando los primeros nueve tantos y tres los segundos.

En Cartagena

El Athletic de Madrid jugó con el Cartagena F. C. empatando a dos tantos.

Emilio Junoy, gravemente enfermo

Barcelona.—A consecuencia de un ataque de uremia, se encuentra gravemente enfermo el conocido periodista y exsenador don Emilio Junoy.

Tren apedreado

Barcelona.—Próximo a la estación de San Andrés, un grupo de desconocidos apedreó un tren, al que rompieron diversos cristales de las ventanillas, lesionando a dos viajeros.

La Reina y las infantas, reparan juguetes

S. M. la Reina, acompañada de sus augustas hijas, acudió al Dispensario de la Cruz Roja, reparando juguetes entre los niños allí acogidos.

También Benavente hace de Rey Mago

El ilustre dramaturgo don Jacinto Benavente en unión de la actriz Hortensia Gelabert, repartió en el teatro Alcázar 1.200 juguetes entre los asilados de los Colegios de la Paz y Mercedes.

Antes, don Jacinto, obsequió a los niños con una función de magia.

Más reparto de juguetes

El Círculo Mercantil y otros centros culturales y benéficos, hicieron reparto de juguetes entre los niños pobres.

Vuelco de un autobús

En las cercanías del pueblo de Arganda, volcó un autobús, resultando diez viajeros heridos. El coche quedó destruido.

Obispo que se agrava

Palma de Mallorca.—El obispo de la diócesis, doctor Miralles, ha entrado esta noche en el periodo agónico.

Un preso agresivo

Granada.—Al realizar la habitual requisa en la cárcel el director de la prisión y dos oficiales, fueron agredidos por un recluso, el que propinó sendos mamporros y mordiscos a los citados. Los dos oficiales resultaron heridos.

Accidente a una actriz

Málaga.—Esta noche, durante la última representación de la obra «Shanghai», en el teatro Cervantes, se hundió una escalera sobre la que se hallaba la primera actriz de la compañía Tarsila Criado.

Este número ha sido visto por la censura

Tauromaquia

Entierro de un torero en Sevilla

Se ha verificado el entierro del que fué buen torero Francisco Peralta «Facultades».

Al triste acto asistieron numerosos amigos y compañeros del finado y muchos periodistas.

Muerte de un banderillero

Jerez de la Frontera.—En esta población ha fallecido el industrial Tomás Ordóñez, que en sus tiempos figuró como banderillero en la cuadrilla de Luis Mazzantini.

Su muerte ha sido muy sentida.

Este número ha sido visto por la censura

Diago Vázquez Alonso

TRANSPORTES - ADUANAS

Oficinas y almacenes: Real, 79. Teléfono 2-5-3. ALMERIA.

CORRESPONSALES:

Valencia.—Arturo Almenar M. y H. 29. Alicante.—Francisco Vicoconti Morata. Málaga.—Martín Macías. Madrid.—Juan María Blanco. P. Colón, 4. Cádiz.—Fernando Portillo Ruiz. Cartagena.—José Sánchez Paredes. Barcelona.—Jaime Ripoll, Tech Condal, 8 y 10.

Ultimas noticias de provincias

Emilio Junoy, gravemente enfermo

Barcelona.—A consecuencia de un ataque de uremia, se encuentra gravemente enfermo el conocido periodista y exsenador don Emilio Junoy.

Tren apedreado

Barcelona.—Próximo a la estación de San Andrés, un grupo de desconocidos apedreó un tren, al que rompieron diversos cristales de las ventanillas, lesionando a dos viajeros.

No se devuelven — los originales

Leyendo todos los días este periódico encontrará en él cosas amenas y agradables para el buen lector,

Agricultura

La elección de semillas

El desenvolvimiento que va alcanzando nuestra organización de los depósitos...

miten con ventaja la aclimatación. La dificultad está en hallar los que mejor se pueden acomodar al terreno...

ANTONIO MONEDERO (Presidente de la Liga N. de Campesinos)

Noticias de la Región

Era el de un anciano desaparecido hace un mes

Granada.—El vecino de Cúllar Baza, Andrés Agüera Martínez, desapareció de su domicilio el día 11 de Diciembre último...

Denunciado el hecho, la Guardia civil, así como su familia, se dedicaron a buscar al desaparecido...

Anteayer, el vecino de dicho pueblo, Luis Luna Jiménez, de 77 años, acertó a pasar en busca de leña...

Seguidamente dió conocimiento a la Guardia civil y al juzgado personándose todos en el lugar...

car del macabro hallazgo, comprobando que el cadáver era el del desaparecido Andrés...

Se supone que a causa de la densa niebla que había la noche del 11 de Diciembre...

El gobernador a Madrid Cádiz.—Marchó a Madrid el gobernador civil...

Periodista argentino Cádiz.—Estuvo en Cádiz el periodista argentino don Adrián Fatroni...

Al amigo de su esposa le hace un disparo

Granada.—En la Comisaría comparecieron anoche el guardia municipal Miguel Viñolo Serrano...

Los agentes de policía señores Martín y Murillo, fueron al lugar del suceso...

La gran copa «La Ina»

Jerez.—Sigue abierta la matrícula para la inscripción de los perros que han de tomar parte en el campeonato de Gálgos...

Fueron matriculados los siguientes ejemplares. «Quintín» de don Francisco Pérez y Pérez.

«Chiquito» de don Alberto y don José María Pérez Luna. «Alpargata» de don Luis de Domecq y Riveto.

«Falucho», de don José y don Fermín Bohórquez Gómez. «Ven Cirila», de la señorita Consuelo de Domecq y Rivero.

El entusiasmo aumenta entre los aficionados de esta región. Choque de un carro y un «taxi»

Sevilla.—En la carretera de Extremadura, entre Camas y Sanlúcar, chocaron un «taxi», matrícula de Sevilla...

Conducido inmediatamente a Triana fué asistido en la Casa de Socorro de la calle de Manuel Carriado...

El coche resultó con grandes desperfectos a causa del choque. La Guardia civil de Camas se dirigió al lugar del suceso...

Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín S. A.

Domicilio social: P. de Canalejas núm. 3, 1.ª - Madrid. ALMERIA - Rueda López núm. 8 al 14.

Amortización de obligaciones

En el sorteo celebrado el día 26 de Diciembre de 1930, ante el notario don Dimas Adánez y Horcajuelo, de Madrid, han resultado amortizadas las siguientes obligaciones:

Table with 2 columns: Emission number and bond numbers. 1.ª Emisión.--22 obligaciones

Table with 2 columns: Emission number and bond numbers. 2.ª Emisión.--216 obligaciones

Table with 2 columns: Emission number and bond numbers. 3.ª Serie.--60 obligaciones

Table with 2 columns: Emission number and bond numbers. 3.ª Serie.--60 obligaciones (continued)

Los títulos de la primera emisión se presentarán a reembolso con el cupón número 37...

Table with 2 columns: Emission number and bond numbers. 3.ª Serie.--60 obligaciones (continued)

El SECRETARIO, Alfredo de Zavala

Varios sospechosos tirotean a dos serenos

Cazalla.—El vecino Francisco Rubio Jiménez, al salir del local donde se halla instalado el transformador de energía eléctrica...

Estos salieron en su busca, encontrándolos en un callejón de las afueras del pueblo...

Denunciado a la Guardia civil lo ocurrido, ésta realizó pesquisas, deteniendo a Manuel Suárez Rodríguez, «Chaparrito», de veinticuatro años...

La Internacional Automóviles de alquiler

José Bautista Velasco Servicio del H. La Perla Antonio Vico, 9 :: :: Almería

En cuarta plana originales de interés

“REGENT”

Joyería :: Relojería :: Platería PASEO DEL PRÍNCIPE (al lado del Banco Español)

Casa que se distingue siempre por sus reducidos precios y grandes surtidos. Si hace comparaciones nos comprará infaliblemente

NOTA: Para satisfacción del comprador y la nuestra propia entregamos certificados de garantía en las Joyas con Brillantes legítimos, oro Ley 18 k. y Relojes.

CARBURO Lámpara y Gasómetro

SIEMPRE GRANDES EXISTENCIAS Unión Carbuero S. A.

DEPOSITARIO: Adolfo Téllez Herrera

Garage Inglés Sagasta, 5 ALMERIA

GINÉS DE HARO HARO ABOGADO

Reyes Católicos núm. 13 Horas de consulta: De 12 a 14

HOTEL MALAGA DE FERNANDO SIERRA LÓPEZ

Comedor y Cocina a cargo del dueño Mozo a todos los trenes

Habitaciones con todo el confort moderno y teléfono Salinas, 2. MÁLAGA

Con vista a la calle del Marqués de Larios-Frente al Café “El Gallo”

FÁBRICA DE MUEBLES DE FRAN.º MARTÍNEZ TAMAYO

Comedores, alcobas y despachos en todos los estilos. Construcción inmejorable en solidez y elegancia

: : Precios económicos : : Glorieta de San Pedro 1-A

Esta Casa tiene establecida una Sucursal en la Plaza de San Sebastián número 12, donde encontrarán muebles desde los más modestos a los de más alto precio. Superior calidad. Precios sin competencia.

CASA PLAZA - MUEBLÉS

Esta Casa ofrece al público un inmenso surtido de muebles de todas clases

Los más baratos y elegantes - VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Granada, 17. (Al lado de la ferretería de Lucas).

Grandes Almacenes de San José TIENDAS, 15, Y AZARA, 2

TEJIDOS, NOVEDADES Y CONFECIONES

En estos almacenes se vende todo a precios baratísimos

Grandes surtidos en Pañería y Abrigos para Caballeros. Lanas de fantasía, Terciopelos, Alfombras, Corsets, Peletería...

También ofrecemos unas medias especiales a 4 pesetas

No dejen de visitar estos almacenes =

Discurso del conde de Bugallal

Por creerlo de gran interés en los momentos políticos presentes reproducimos íntegro el discurso del jefe del partido liberal-conservador conde de Bugallal pronunciado en el Congreso del referido partido el día último del pasado mes ante numerosísima y selecta concurrencia.

El acto. Antes del discurso. La concurrencia

A las seis de la tarde de ayer se celebró en el Círculo Liberal-Conservador la anunciada Junta general. Desde mucho antes de dicha hora se hallaba el local del Círculo completamente ocupado por numerosos socios...

Este pasó al salón de actos minutos después de las seis. Todos los que llenaban el amplio local se pusieron en pie y prorrumpieron en prolongados y entusiastas aplausos.

El conde de Bugallal ocupó la presidencia. Le acompañaban en el estrado los exministros marqués de Lema Espada y Ordóñez y el secretario del Círculo, señor Molina y Molina.

Entre la numerosa concurrencia estaban los señores conde de Lizarraga, Ortuño, Calderón (don Abilio), Marín Lázaro, duque de Villahermosa, Gandarías, conde de Altea, Maril, Bullón, Bas, conde de Peña Ramiro, marqués de Arenas, Estévez, Morán, Cervantes (don José María y don Javier), conde de Torrealaz, Bernardo Raventós, Miralles, Canovas del Castillo, Sánchez Alborno, Llasera, Usera Bugallal, marqués de Valdeiglesias, Gutiérrez de la Vega, marqués de Cueva del Rey, marqués de la Cenja, García Durán, Mendaro, barón de Andilla, Calderón Ozores, Seonane, marqués de Torrelaguna, Villaverde, marqués de Vivel, barón de Champourcin-Archilla, González Rojas, Ruimonte, Conde Véziz Hierro, Amorós, Jorro, Iradier, Fernández Barrón, De Diego conde de Pedrosa, marqués de Leis, Bugallal (don Darío), Gil de Biedma, Cela, Losada de la Torre, marqués de las Marismas del Guadalquivir, Fernández Daza y todos los miembros de la Juventud Conservadora.

Comienza el acto. Intervención de secretario. Aprobación de cuentas

El conde de Bugallal, al cesar los aplausos que acogieron su entrada en el salón, dijo que se abría la sesión para la celebración de la Junta general ordinaria. El secretario del Círculo, señor Molina y Molina, leyó el acta de la sesión anterior, que fué aprobada por aclamación. Asimismo se aprobaron, unánimemente, las cuentas, que arrojan un superávit de más de seis mil pesetas.

Reelección de la Junta directiva

Anunciado que debía procederse al cumplimiento del trámite reglamentario de elegir nueva Junta para el año 1931, el conde de Bugallal propuso, y así quedó acordado, por aclamación, que se reeligiese la actual, que, salvo su persona, le merecía toda clase de elogios por su actuación, ya que había iniciado su gestión con déficit y tiene ahora superávit.

El discurso

Razón de ser del discurso

Ha sido costumbre, siempre que se ha elegido una Junta, que el presidente de ella, además de expresar su agradecimiento a la Junta en general, por la reelección de directiva, exponga algunos puntos de vista en relación con los asuntos que, de momento, preocupan la atención pública. No se trata de la exposición de un programa de partido; menos, de un programa de Gobierno. No hace falta que entremos en el análisis de todos y cada uno de los puntos en los cuales un Gobierno debe intervenir mediante la exposición anticipada de sus ideas en cada una de las materias que pueden ser objeto de su actuación. En esta Junta, la costumbre es sólo coger dos o tres puntos de aquellos de más relieve que, de momento, se hallan dentro de la pública discusión. Nosotros, respecto de la política que pudiéramos llamar de la Hacienda pública, respecto de nuestros propósitos en cuanto al deseo del sucesivo mejoramiento de la clase obrera, en cuanto al desarrollo de la riqueza en sus tres grandes aspectos de agricultura, industria y comercio, en cuanto a todo, en fin, pueda ser la exposición general de unas ansias de partido y unas ansias nacionales, hemos hablado. Incluso yo, en la propia Junta anterior a ésta y en artículos que he publicado en la Prensa he discurrido sobre temas de actualidad. Ahora, de lo que quiero llamar especialmente vuestra atención es acerca de algunos puntos, que estimo de mayor relieve, por estar actualmente sometidos a pública discusión.

Del pasado movimiento revolucionario

El que se impone con preferencia a todo otro es el

relacionado con el movimiento revolucionario habido no hace muchos días. No podemos desconocer que dentro de ese movimiento, como es frecuente, hay personas que tienen distintos móviles y distintas procedencias. Hay quienes creen—y en ese sentido han coadyuvado y que necesita el país cambios trascendentales en las instituciones permanentes nacionales. Y que los elementos directivos, realizan el ideal social y, desde luego el bien público.

Hay otros que tienen una absoluta incompatibilidad doctrinal con las instituciones que rigen el país, y hay, por fin, desgraciadamente los más, que tienen una incompatibilidad radical con todo lo que sea el orden público, con todo lo que sea el orden jurídico, con todo lo que sean en fin, los adelantos de la civilización moderna y que quieren nada menos que retrogradarnos a los períodos de la iniciación de la sociedad, volvernos casi al estado de naturaleza, entendiendo hostil y nocivo todo cuanto es orden jurídico y cuanto lo representa. Desgraciadamente, como ocurre siempre, los primeros y aun los segundos son absorbidos por los últimos. En todo movimiento de grandes colectividades, aquellos que representan la actitud más extrema dominan siempre sobre los otros. Es un fenómeno histórico al cual es inútil querer volver la espalda con discursos que produzca la propia razón. Es el hecho histórico indeclinable.

Y aun ahora mismo tratándose de una revolución enfocada al nacer, ha habido, sin embargo, los brotes suficientes con actos realizados en algunas poblaciones que dan a entender bien claramente cual sería el resultado del movimiento si efectivamente triunfara, y cómo aquellos que se creían sus directores, que creían que su mano estaba al lanzar el rayo para detenerlo en mitad del camino o cuando lo creyesen más conveniente, iban a no poder realizar su propósito y a estar presenciando, sin

(Continuará)

Vida religiosa Vida marítima

Santos de hoy

La Vuelta de Egipto del Niño Jesús.—Santos Luciano, presbítero; Cleto, dc., Julián, Félix, Jenaro, mártires; Crispín, Nicetas, obispos; Teodoro, monje.—La Misa y Oficio divino son del segundo día infraoctava de la Epifanía, con rito semidoble y color blanco.

En tiempo de la persecución de Domiciano hubo en España un digno Prelado, llamado Julián, que algunos dicen fué Arzobispo de Toledo. La inocencia de sus costumbres, el fervor de su piedad y el ardiente celo que demostró en todo lo concerniente a la fe de Jesucristo, le concitaron bien pronto la ira del Emperador, quien, no pudiéndole reducir a abjurar la Religión católica, le mandó martirizar hasta el punto que perdiere la vida. Se cumplió la orden de Domiciano el 7 de enero del año 93.

Jubiléo circular

Hoy se celebrará en la Iglesia de San Sebastián. Mañana en la de la Sagrada Familia.

Se ruega a los señores suscriptores que si no reciben el periódico con puntualidad, den la queja a esta Administración.

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques:

ENTRADOS

Vapor «Enriqueta R. de Aguilas con carga general y pasajeros. Vapor inglés «Bosworth» de Motril con abonos. El «Reina Victoria Eugenia» de Barcelona con carga general y pasajeros. El «Pallebot «San José» de Garrucha en lastre.

SALIDOS

El «Enriqueta R.» para Algeciras, con carga general y pasajeros. El «Reina Victoria Eugenia» para Málaga con carga general y pasajeros.

Noticias y Sucesos

De Abastos

Vacunas, 3 reses con 510 kilogramos; lanares, 1 reses con 25 kilogramos; cabrio, 11 reses con 128 kilogramos; cerdos, 18 con 1016 kilogramos. Total: 1.709. Patatas se han vendido los-

cien kilos, de treinta y cuatro a treinta y siete; al detall se vendieron a treinta y cinco y a cuarenta céntimos. Huevos: han entrado en el Mercado 900. Se ha vendido el 100 de África a veinte y tres; del país a veinte y seis; al detall se vendieron de veinticinco a treinta céntimos.

La llegada de Franco a Almería

Se asegura que en breve llegará a nuestra capital el célebre aviador Franco, con el propósito de visitar el «Bar Levante», para gustar de los exquisitos vinos y licores que expenden, acompañados de tapas selectas y variadas.

No equivocarse al lado del «Hotel Levante», Puerta de Purchena o Rambla del Obispo Orberá.

Gaceta y Boletín

Gaceta

La del día 5 contiene: Ejercicio.—Reales ordenes disponiendo se devuelvan a los individuos que se menciona, las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para poder emigrar.

Economía.—Real Orden disponiendo que durante la ausencia del director general de Industria se encargue de los asuntos de la

Dirección general el subsecretario de este Ministerio. Instrucción Pública.—Real Academia Española.—Lista de los señores académicos de número que tienen derecho a tomar parte en la elección de un Senador.

Boletín

El del día 5 contiene: Circular de la Dirección General de Seguridad autorizando la proyección de las películas cuyos títulos se insertan.

Edicto de la Diputación Provincial remitiendo relaciones duplicadas de deudores del impuesto de cédulas personales por el ejercicio de 1930, que no han satisfecho sus cuotas durante el período de cobranza voluntaria y correspondiente a los municipios de Adra, Berja y Dalías. Registro de la Jefatura de Misiones.

Un edicto de la Recaudación de Contribuciones. Edicto del Ayuntamiento de Velez-Rubio anunciando la subasta pública para el arriendo del arbitrio sobre bebidas espirituosas y alcoholes.

Otros del Ayuntamiento de Vera anunciando haber quedado expuesto en dicho Municipio el presupuesto confeccionado para el ejercicio actual.

Iden de los Ayuntamientos de Benizalon, Fines, Macael y Terque sobre lo mismo que el anterior.

Relación de la Administración de Rentas Públicas, sobre Paten-

te Nacional, con los señores que han sido declarados fallidos por esta Tesorería de Hacienda.

Nuestro clima

Las observaciones efectuadas, ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Presión media del día	763.4
Temperatura máxima	14.9
mínima	12.0
media	13.3
máxima al sol	15.0
Humedad relativa media	96
Lluvia en 24 horas	0.7
Viento dominante	calma
Fuerza en metros por segundo	0.0
Nubosidad	Caliente

Estado general atmosférico

La perturbación atmosférica del Báltico se corre hacia Oriente, lo mismo ocurre con la de menos importancia que existía sobre el Mediterráneo Occidental.

El tiempo ha mejorado por toda Europa, si bien se acentúa extendiéndose las nieblas, las cuales se reparten por todas partes y especialmente en Inglaterra al Norte de Italia.

La temperatura máxima de ayer en la Península Ibérica fué de 21° en Málaga y la mínima

de hoy ha sido de 2° bajo cero en Vitoria.

En Madrid la máxima de ayer fué de 12° y la mínima de hoy ha sido de 7°.

Tiempo probable hasta el día 7 de Enero a las 7 horas: Toda España vientos flojos de dirección variable y cielo nubes y nebuloso.

Navegación marítima: El mar estará poco agitado por todo el litoral español. Son probables algunas nieblas.

Centros oficiales

Ayer por la festividad del día, no hubo oficinas públicas y vacaron los Tribunales.

Telégrafos

En estas oficinas se encuentran detenidos, por falta de dirección, los siguientes telegramas.

Manuel Ortega, E. Pérez 6, Manuel López y Manuel Leste.

SOLARES

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrillas perfectamente cercados, continuado y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros.

Razón calle Real 34 (antes 40).

La moneda pontificia

Oro, plata, níquel y cobre

El Sumo Pontífice ha firmado el decreto por el que se autoriza la emisión de la moneda del Vaticano, con lo que el nuevo Estado pontificio adquiere de este modo todos los caracteres de la verdadera soberanía, entre los que se cuenta la facultad de acuñación de moneda.

La nueva moneda pontificia tendrá como unidad monetaria a la lira oro, que contiene 0.07919 gramos de oro puro.

Las monedas que por ahora se emiten son 1.750.000 liras oro y plata y 1.236.000 de níquel y 1.014.000 de cobre.

Llevar en el anverso la efigie del Papa y en el reverso los emblemas pontificios.

Esta moneda tendrá curso legal en el resto de Italia, así como la moneda italiana será admitida a curso en la Ciudad vaticana.

El «Heraldo de Almería» es el diario de mayores tiradas de la capital; por ello, los anunciantes encontrarán un gran beneficio haciendo sus propagandas en este periódico.

Son las mejores, las más elegantes y las más económicas. Rapidez en los encargos. REYES CATÓLICOS, 12

Fajas de goma RECORD

Talleres de recauchutado y vulcanización. Reparación de cubiertas y cámaras.

Droguería y perfumería LA INDIA LA MAS ECONOMICA Y MEJOR SURTIDA Ortopedia — Específicos — Pinturas — Esmaltes Artículos fotográficos en general EUGENIO HERNANDEZ DEL AGUILA GRANADA, 23, Y AYALA, 2

HIJO DE RAMON A. RAMOS Paseo de Colón, 19 (BARCELONA) SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA. con los vapores MARIA R., MARIA DAIME DE R., ROBERTO R., RICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. DE R., JACINTO Y ENRIQUETA R. Salidas para Barcelona, directo para Almería, todos los sábados. Salidas para Almería directo para Barcelona, todos los lunes. Salida de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos con anticipación. AGENTE EN ALMERIA: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ S. E.—GERONA 5.

La Camisería Moderna JOSE DE LOS RIOS BLANCO PRINCIPE, 10 SE VENDE A PRECIOS BARATISIMOS guantes, paraguas, bastones, bolsos, carteras, petacas, trajes de cristianar, perfumería. SELECTAS NOVEDADES PARA CABALLEROS, SEÑORAS Y NIÑOS. OBJETOS PARA REGALOS. Se realizan capitas y gorros de lana para niños

MADERAS Pino negro de Bosnia La casa que tiene el mejor surtido de estas maderas en sus diferentes clases, y la única que ofrece la clase primera especial para ebanistería. El mejor surtido en haya estufada y natural directa de Yugoslavia. Hay existencias en caoba de Cuba, nogal satén, pino del país, pino rojo de Suecia y pinzapa. PAULINO GIMÉNEZ, Carrera del Perú, 3. Teléfono 289 y 398.

HERALDO DE ALMERIA DIARIO POLITICO Redacción, Administración y Talleres: MÉNDEZ NÚÑEZ NÚM. 14 Informaciones telegráficas y telefónicas de España y del Extranjero Noticias políticas y generales PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Almería y Provincia. Mes 2 ptas. Resto de España. Trimestre 7'50 " Extranjero. 12'00" PAGO ADELANTADO

Lea «Heraldo de Almería»

Teatros y Cines

En Cervantes

Debut de compañía

Mañana, debutará en este coliseo la Compañía de Teatro Americano del Reina Victoria, de Madrid, presentándose con la comedia en 3 actos «El Séptimo Cielo».

El elenco de la compañía es el siguiente:

Actrices: Tarsila Criado, Luisa Elías, Marta Fábregas, Maruja Montesinos, Isabel Plaza, Enriqueta Paz, María Roy y la niña Isabelita Pérez Urcola.

Actores: Carlos Alvarez, Manuel de Dejuán, Ramón Elías, Francisco Fuentes, Antonio Franco, Ramón Gallego, Luis Manzano, Carlos Masbell, Francisco Moreno y Joaquín Regales.

En el repertorio figuran las siguientes obras: «El Séptimo Cielo», «El crimen de Juan Anderson», «El Gato y el Canario», «Shanghai», «La Divina Ficción», «Han matado a don Juan».

«La espía blanca», «K-29», «La danzarina roja», «El Jockey», «Coqueta», etc. etc.

En Hesperia

A las 9'30.

La película «Revista Paramount núm. 24» La película en dos partes «Una modelo improvisada».

La colosal película en siete partes «Occidente».

Servicios Médicos

Hospital Provincial

Médico: Don Victoriano Lucas.

Practicante: Don Felipe Soto.

Casa de Socorro

Médico: Don Eduardo Pérez López.

Practicante: Don José Oliver Parrón.

Apartado 72

Muebles de lujo

Exposición permanente de Dormitorios, Comedores, Gabinetes, Despachos, Recibidores. Todos los muebles son construidos en nuestros talleres esmeradamente.

Vajillas, Lámparas, Artículos de viaje, Objetos para regalo, Camas de bronce, níquel y plata. Cuartos de baño.

BAZAR EL LEON

Lea «Heraldo de Almería»

La Dirección se reserva el derecho de publicar o no los trabajos que se envían a la Redacción.



A cada semana mayor número de Empresas de camiones y autobuses montan exclusivamente las nuevas cubiertas U. S. ROYAL HEAVY SERVICE. Encuentran que, así equipados, sus coches rinden un servicio continuo sin demoras en la carretera... Sean cualesquiera las necesidades de sus transportes, hay una U. S. ROYAL HEAVY SERVICE ideada y construida para satisfacerlas: la nueva U. S. ROYAL HEAVY SERVICE BALLOON (desde la sección 7.00a la sección 10.50) para trabajos que exijan gran alomohadillado y largo kilometraje; la HEAVY SERVICE de alta presión para el duro servicio de los camiones. El revendedor más próximo le dirá cual de ellos le conviene. Visítelo.

